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Wilson Lima confirma ida ao União 
Brasil: ‘projeto importante para o AM’

Prefeitura discute melhorias no 
transporte com comunidades

Mortos enterrados em 
valas comuns na Ucrânia

Atualmente com 78 
deputados federais, 
União é o partido 
com a maior bancada 
na Câmara

O governador Wilson Lima 
assinou na tarde desta 
quarta-feira (9) sua fi-
cha de filiação ao partido 

União Brasil. A notícia foi confir-
mada pelo deputado federal Pau-
derney Avelino, representante do 
partido no Amazonas. 

“A partir de hoje estou me filiando 
ao União, para que a gente possa 
ajudar na construção desse projeto 
que é um projeto importante para o 
Brasil e também para o Amazonas. 
Agradeço também ao PSC, partido 
que abriu as portas para nosso 
projeto político, por todo apoio e 
parceria. Vamos em frente”, de-
clarou o governador.  

Wilson Lima era filiado ao PSC 
desde 2018, sigla que o elegeu 
no atual cargo. A movimentação 
partidária foi feita sem a perda de 
mandatos tendo em vista o período 
de janela partidária. O novo partido 
do governador é junção entre os 
antigos DEM e PSL, é um dos que 
mais tem crescido no país. 

De acordo com o cientista político 
Carlos Santiago, a ida de Wilson 
para o União Brasil significa uma 
mudança substancial. Além da dis-
ponibilização de maior tempo de 
rádio e televisão, o partido terá 
mais de R $700 milhões no fundo 
eleitoral para as eleições, o que 
beneficiaria o candidato. 

“Um partido que indica que terá 
candidato a presidente da repúbli-

DiVULgAçãO

O ex-deputado federal Pauderney Avelino foi um dos principais articuladores da ida de Wilson Lima para a nova legenda

Entre as solicitações está a melhoria dos serviços de transporte para atender os moradores

Melhorias no transporte 
público para as comunida-
des instaladas na rodovia 
BR-174 (Manaus- Boa Vis-
ta) foi a pauta de uma reu-
nião realizada ontem (9), 
pela Prefeitura de Manaus, 
por meio do instituto Muni-
cipal de Mobilidade Urbana 
(iMMU) na sede do órgão, 
no bairro Cachoeirinha, 
zona Sul. Participaram do 
encontro representantes 
das comunidades 23 de 
Setembro, ismail Aziz e 
São João, que conversaram 
com o diretor-presidente 
do iMMU, Paulo Henrique 
Martins e também com 
técnicos do instituto.

Entre as solicitações está 
a melhoria dos serviços de 
transporte para atender os 
moradores. Durante o en-
contro foi acertado que o 
iMMU fará uma visita às 
comunidades ainda nesta 
semana para verificar o 
reforço da frota de ônibus 
que atende estes locais.

MOBILIDADE MARIUPOL

Sobre o contato direto 
com representantes das 
comunidades, o diretor-
-presidente Paulo Hen-
rique Martins destacou 
que esta é uma das mar-
cas da gestão do prefeito  
David Almeida.

“Esta é a marca da gestão 
David Almeida, uma pes-
soa muito simples, que está 
sempre nas comunidades, 

em contato com as pesso-
as, e nos órgãos municipais 
não é diferente. A Seminf 
(Secretaria Municipal de 
infraestrutura) já asfal-
tou ruas em vários ramais, 
atendendo muitas destas 
comunidades, e agora es-
tamos fazendo o planeja-
mento das linhas de ônibus, 
para melhor atendê-las”, 
destacou Martins.

Segundo ele, o iMMU 
criará nova linha de ônibus, 
assim como irá modificar o 
itinerário de outras linhas. 
“Recebemos a comunida-
de aqui para conversar e, 
juntos, fazermos o plane-
jamento. O próximo pas-
so é implantar a linha de 
ônibus, por isto, iremos ao 
local para iniciar a opera-
ção da linha junto com a  
comunidade”, frisou.

Falando em nome dos 
participantes da reunião, 
o líder comunitário Charles 
de Sousa Lima, 54 anos, da 
comunidade São João, afir-
mou que o encontro desta 
quarta-feira foi bastante 
positivo. “Tratamos como 
serão feitas as atividades 
do iMMU nas comunidades, 
por meio das melhorias e 
uma coisa que me deixou 
muito feliz e satisfeito foi a 
confirmação da construção 
do Terminal de integração 
7, o T7, para agilizar o trans-
porte público”, disse.

Moradores de Mariu-
pol, no sul da Ucrânia, 
estão enterrando pa-
rentes e amigos em valas 
comuns porque os cons-
tantes bombardeios 
russos na cidade im-
pedem sepultamentos 
adequados. O fotógrafo 
Mstislav Chernov captu-
rou um desses momen-
tos na região. “Covas 
coletivas em Mariupol, 
pois as pessoas não 
podem enterrar seus 
mortos sob pesados 
bombardeios”, escreveu 
em uma publicação no 
instagram. Nos últimos 
dias, a cidade tem sido 
alvo frequente de for-
tes ataques. Mesmo sob 
um acordo de cessar-
-fogo, civis não conse-
guiam deixar a região. 
Veículos internacionais 
dizem que a população 
de Mariupol está sem 
água e eletricidade há 
dias.”A situação durante 
a noite foi de bombar-

deios na área de Che-
remushek, do distrito 
de Primorsky, e na área 
de Port City. Além dis-
so, os soldados come-
çaram a usar ativamente 
o bombardeio aéreo. O 
objetivo de destruição 
completa da cidade não 
está mais escondido”, 
disse Andryushchenko, 
segundo a agência de  
notícias ucraniana.

Militares russos lança-
ram hoje bombas em um 
hospital infantil e mater-
nidade na cidade ucrania-
na de Mariupol, no sul do 
país —crucial para a estra-
tégia russa na Ucrânia—, 
informaram o governo e 
o porta-voz da polícia lo-
cal. O ataque teria deixa-
do pelo menos 17 feridos, 
segundo funcionários do 
centro de saúde. O pré-
dio ficou completamente 
destruído, de acordo com 
imagens publicadas pela 
Câmara Municipal em  
redes sociais.

ca facilita para o governador bus-
car uma oposição dentro dos seus 
interesses e convicções de melhor 
aliança política para conquistar a 
reeleição”, explica Carlos. 

Além dos benefícios, o cientista 
salienta que a mudança faria uma 
movimentação política regional de 
grande proporção.

“Wilson acaba agregando mui-
tas lideranças em torno de sua 

DiLVUgAçãO 

reeleição e acaba forçando Ama-
zonino Mendes e Eduardo Braga a 
buscarem uma posição política e 
fortalecimento do pleito em outras 
siglas”, finalizou.

O União Brasil 
Aprovado pelo Tribunal Superior 

Eleitoral (TSE) em fevereiro de 
2022, a fusão entre Partido Social 
Liberal e Democratas. A agremia-

ção é atualmente o maior partido 
do país, que em seu início já con-
tava com 81 deputados federais e 
três senadores. 

Neste ano, o partido já conta 
com cerca de R$800 milhões de 
fundo eleitoral para a disputa no 
Brasil. No primeiro vídeo que irá ao 
ar nesta quinta-feira (10), o União 
Brasil irá anunciar o seu candidato 
para a presidência do país. A força 

da sigla, reúne vantagens para as 
novas agregações. 

No Amazonas, o partido que 
agora conta com o nome do go-
vernador em sua ficha, também 
sonda o vereador Amom Mandel 
(sem partido) para compor o gru-
po. Especulações afirmam que o 
parlamentar mais jovem de Ma-
naus concorrerá para o cargo de 
deputado federal neste ano.
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Luta junto a Guedes 
Na terça-feira (08), o Governo 

do Amazonas propôs ao Minis-
tério da Economia a revogação 
da redução das alíquotas de IPI 
de produtos com PPB aprovado 
pelo Governo Federal para a 
ZFM, e também para produtos 
sem similar nacional, conforme 
lista do Conselho de Ministros 
da Câmara de Comércio Exterior 
(Camex).

Segundo o titular da Sefaz-
-AM, Alex Del Giglio, a ZFM 
nunca foi um paraíso fiscal por 
arcar com a oitava maior carga 
tributária federal do país, de 
14,93%.  

Justiça tributária 
Conforme Del Giglio, os incen-

tivos da ZFM e Áreas de Livre 
Comércio respondem por 8,5% 
do total de gastos tributários do 
país. O Sudeste responde por 
mais de 50% da renúncia fiscal.

O Amazonas também é o único 
estado exportador de recursos 
para a União, considerando o 
saldo negativo da diferença 
entre a arrecadação de tribu-
tos federais e as transferências 
recebidas. Em 2019, esse saldo 
negativo foi de R$ 4,7 bilhões.

GCF Task Force
A preocupante situação da 

biodiversidade amazônica ante 
o desequilíbrio climático do pla-
neta, assim como a questão do 
desenvolvimento sustentável, 
serão os principais focos da 12ª 
Reunião Anual da Força-Tarefa 
dos Governadores para o Clima 
e Florestas (GCF Task Force). 

O governador do Amazonas, 
Wilson Lima, presidirá o grande 
evento que acontecerá de 16 
a 18 de março, no Centro de 
Convenções Vasco Vasques, em 
Manaus. 

Governadores 
O Amazonas foi escolhido para 

sediar o GCF Task Force durante 
a última reunião realizada em 
Caquetá, na Colômbia, em 2019. 

Governadores de 38 estados 
e províncias de 10 países ao 
redor do mundo participarão 
do evento.

Joana furiosa
Indignada por ter sido ofen-

dida em sua honra com termos 
de baixo calão nas redes sociais 
em pleno Dia da Mulher, 8 de 
março, a deputada Joana Darc 
(PL) pediu apoio de seus pares 
na Assembleia Legislativa para 
repudiar as fake news e proces-
sar os ofensores.

“Eu quero pedir uma moção e 
apoio da Aleam e que medidas 
sejam tomadas a meu favor, 
porque eu fui agredida nas redes 
sociais, com uma absurda notícia 
de fake news”, disse Joana.

Licença ambiental
O deputado Adjuto Afonso 

(PDT) cobrou ontem, da tribuna 

da Aleam, maior celeridade na 
liberação de licenças ambien-
tais, para que haja o repasse de 
recursos do Pronaf aos produ-
tores de agricultura familiar do 
Amazonas.

O parlamentar tomou conhe-
cimento através da mídia de que 
29 municípios não acessaram o 
recurso disponibilizado em 2021 
por falta de licenciamento.

Porte de armas
Aos poucos, o deputado Edu-

ardo Bolsonaro (União Brasil-
-SP) consolida o seu movimento 
nacional em favor do porte de 
armas para caçadores, atirado-

res e colecionadores. 

Com poucas chances de apro-
var projeto semelhante, de sua 
autoria, no Congresso Nacio-
nal, ele apelou para que parla-
mentares aliados seus fizessem 
aprovar regionalmente leis que 
consigam esvaziar a competên-
cia da Polícia Federal com rela-
ção ao porte.

Ontem, a Aleam aprovou PL 
do deputado Delegado Péricles 
(PSL) permitindo o porte ao ati-
rador desportivo por reconhecer 
sua atividade de risco.

Nas mãos do crime
Contrário ao PL do porte de 

armas, o deputado Serafim Cor-
rêa (PSB) disse que a aprovação 
da matéria, na verdade, benefi-
ciará “as milícias do crime” que 
terão, assim, maior acesso às 
armas de fogo.

Além do Amazonas, a Assem-
bleia Legislativa do Rio Grande 
do Sul também aprovou PL, de 
autoria do deputado Coronel 
David (sem partido), que reco-
nhece o risco da atividade e a 
efetiva necessidade do porte 
de armas de fogo ao atirador 
desportivo na mesma linha da 
propositura do Delegado Pé-
ricles.

O deputado Eduardo Bolso-
naro gravou vídeo elogiando nas 
redes sociais o PL do Coronel 
David em favor dos chamados 
CACs.

Reajuste ao Cetam
O governador Wilson Lima au-

torizou reajuste no pagamento 
de hora/aula para instrutores 
do Centro de Educação Tec-
nológica do Amazonas (Cetam). 

Wilson fez o anúncio na aber-
tura de novas vagas em cursos 
de qualificação para o público 
feminino. Com o grande nú-
mero de inscrições durante as 
primeiras horas, a quantidade 
de vagas foi dobrada de 4,3 mil 
para 8,6 mil.

Mulheres protestam
As trabalhadoras do PIM co-

memoram o Dia Internacional 
da Mulher, no último dia 8, com 
uma manifestação de protes-
to em favor da Zona Franca  
de Manaus.

Diversas entidades de classe 
protestaram contra a redução 
linear do Imposto sobre Pro-
dutos Industrializados (IPI) para 
todo o território brasileiro, o 
que, para elas, significa uma 
agressão aos incentivos fiscais 
da ZFM.

“Um ato vil”
Para as trabalhadoras do PIM, 

o Decreto do Governo Federal 
nº 10.979/2022 “foi um ato vil 
e mesquinho” contra a ZFM, 
afrontando o princípio consti-
tucional da igualdade entre as 
regiões brasileiras.

Bolsonaro diz a Wilson Lima
que fará novo decreto isentando
a ZFM da redução do IPI

Em audiência ontem com o governador Wilson Lima, no Palácio do Planalto, o presidente 
Jair Bolsonaro prometeu refazer o decreto que baixou em 25% o Imposto sobre Produtos 
Industrializados (IPI), que atingia os incentivos fiscais da Zona Franca de Manaus.

Na frente do ministro da Economia, Paulo Guedes, Bolsonaro garantiu a Wilson que não 
só a ZFM ficará de fora da nova edição do decreto presidencial, como virá a Manaus assinar, 
de corpo presente, o decreto contendo uma nova versão acerca da redução da alíquota 
do IPI, sem mexer nas prerrogativas da ZFM asseguradas na Constituição brasileira.

Acompanhando Wilson, participaram da reunião de ontem no Planalto o presidente da 
FIEAM, Antônio Silva, o coronel Alfredo Menezes, o ex-deputado federal Alfredo Nasci-
mento e o coordenador do Comitê de Assuntos Tributários Estratégicos do Governo do 
Amazonas (Cate), Nivaldo Mendonça.

À decisão do governo federal divulgada ontem de deixar a ZFM fora da 
redução de Imposto Sobre Produtos Industrializados (IPI). Após encontro 
com o presidente Jair Bolsonaro e o ministro da Economia, Paulo Guedes, o 
governador Wilson Lima (PSC) disse ter recebido a garantia de que o decreto 
será reeditado para retirar produtos produzidos em Manaus. Autoridades do 
Estado alertavam que a redução do IPI afetaria negativamente a ZFM, por co-
locar em desvantagem empresas que já têm condições especiais de produção.

DILVUGAçãO DILVUGAçãO

DILVUGAçãO

A alguns alunos da Escola Estadual Júlia Bittencourt, no bairro 
Compensa, zona oeste de Manaus, por causarem baderna e prejudi-
carem o trabalho dos colegas e dos professores, na manhã de ontem. 
Em imagens de redes sociais é possível ver portas e lixeiras sendo 
quebradas. A Seduc-AM informou que identificou os envolvidos e 
está adotando as medidas administrativas cabíveis.
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BR-319: O que ainda falta ?

Educação Fiscal, proposta aos 
candidatos

Segundo o presidente da Associação dos Amigos e Defen-
sores da BR-319, André Marsílio, das questões burocráticas 
pertinentes ao processo de repavimentação do chamado 
Trecho do Meio da rodovia, o componente indígena é a última 
que falta para que o Ibama conceda o tão esperado licencia-
mento ambiental.

Há cerca de um mês, André esteve em Brasília, onde manteve 
audiência com o presidente da República, Jair Bolsonaro, e com 
autoridades dos Ministérios da Economia, da Infraestrutura 
e do Meio Ambiente, verificando o andamento do processo.

De acordo com André, o estudo de impacto ambiental, exi-
gido pelo Ministério Público Federal, já foi realizado pelo DNIT 
(Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes) e 
repassado ao Ibama, restando agora somente o estudo refe-
rente à questão indígena, que deve ser concluído neste mês 
de março. Finalizado, o estudo será enviado ao Ibama para 
ser avaliado. A seguir, o órgão, se aprovar o estudo, expedirá 
o licenciamento prévio para o início das obras de repavimen-
tação do Trecho do Meio.

Concedido o licenciamento, André Marsílio explica que ca-
berá ao Ministério da Infraestrutura deliberar sobre a forma 
como ocorrerá o processo de repavimentação, com a divisão 
em lotes ou não. Até lá, cabe às bancadas dos estados do 
Amazonas e Rondônia no Congresso Nacional acompanharem 
todos os trâmites burocráticos.  

A Assembleia Legislativa do Amazonas (Aleam) também 
possui grande responsabilidade no acompanhamento, já que 
noventa por cento das unidades de conservação que circun-
dam a rodovia são estaduais.

Eleições chegando! Eis 
um tema que deveria es-
tar presente nas propostas 
dos futuros governantes e 
gestores, já que a Educação 
Fiscal contempla os quatro 
critérios exigidos pelos Pa-
râmetros Curriculares Na-
cionais para ser eleita como 
Tema Transversal, e a inser-
ção transversal de um tema 
no currículo permite que, 
respeitado o conteúdo de 
cada componente, promo-
va-se, mediante tratamento 
didático-pedagógico, o seu 
enriquecimento com as-
suntos essenciais à vida do 
cidadão.

Temas importantes se-
riam abordados, tais como 
os impostos brasileiros, 
função socioeconômica do 
tributo, controle social, di-
reitos e deveres, voto cons-
ciente, os males da pirataria, 
contrabando, descaminho, 
sonegação, corrupção, van-
dalismo e depredação do 
patrimônio público e parti-
cular, dentre outros. 

No que se refere à urgência 
social, trata-se de um tema 
de extrema relevância, na 
medida em que o desper-
tar da consciência sobre a 
importância dos recursos 
públicos e da fiscalização 
de seu uso é indispensável 
para a cidadania e melhoria 
da qualidade de vida da po-
pulação em geral. 

Quanto à abrangência na-
cional, trata-se de um tema 
de especial destaque para o 
equilíbrio socioeconômico e 
a viabilidade das políticas 
públicas de todos os entes 
que formam a República Fe-
derativa do Brasil: a União, 
os Estados, os Municípios e o 
Distrito Federal. E no que diz 
respeito à possibilidade de 
ensino e aprendizagem na 
Educação Básica, a temática 
é perfeitamente adequada, 
tendo em vista a significa-

tiva mudança curricular e a 
maior participação do aluno 
na vida social. 

Na compreensão da reali-
dade e na participação so-
cial, a Educação Fiscal é um 
tema que estimula profes-
sores e alunos a desenvolver 
espírito crítico em relação a 
alguns dos problemas so-
ciais, econômicos e culturais 
mais complexos da realida-
de brasileira, assim como 
a participar ativamente das 
decisões políticas.

A Educação Fiscal estru-
tura-se em quatro tópicos: 
Ética e Cidadania, Funda-
mentos e Organização do 
Estado Brasileiro, Finanças 
Públicas e Sistema Tributá-
rio. O ensino do conteúdo 
teórico relativo a tais noções 
visa a oferecer ao aluno ins-
trumentos para desenvol-
ver um pensamento crítico 
em relação à arrecadação e 
à gestão dos recursos pú-
blicos, a fim de exercer sua 
cidadania de modo efetivo. 

Nesse contexto, preser-
va-se a especificidade dos 
componentes do currículo, 
estrategicamente enrique-
cidos, possibilitando o de-
senvolvimento e a valoriza-
ção global de competências 
do aluno, promovendo e 
processando sua aprendi-
zagem e dirigindo sua par-
ticipação para a construção 
de um mundo melhor, onde 
o homem realmente exerci-
te sua plena cidadania. 

Sabemos que o Currícu-
lo da Educação Básica das 
escolas públicas é eficaz no 
tratamento de todos os as-
suntos de cada componen-
te. Isso ocorre pelo processo 
dinâmico que os torna sobe-
ranos em suas áreas e par-
tícipes da essência educati-
va. Nesse enfoque, todos os 
componentes do currículo 
são igualmente essenciais.

“Não vejo a hora de um dia entregar o bastão da Presidência” 

Apenas 16,6% defendem direito ao aborto no Brasil

Tuma do contra
A pesquisa Orbis/Diário do 

Poder mostra que 28,7% dos 
brasileiros são contrários ao 
aborto independente de mo-
tivo. 

Surpresa geral
Curioso é que os homens são 

mais “liberais” que as mulhe-
res. Entre eles, 61,4% admitem 
aborto nos casos estupro etc. 
Entre elas, só 48,9%. 

Religiões
Entrevistados de todas as 

religiões mostram percentual 
próximo dos católicos (57,3%), 
que admitem aborto só nos 
casos de estupro etc.

Dados técnicos
O instituto de pesquisa Orbis 

realizou 2.154 entrevistas entre 
3 e 4 de março de 2022, em 
todas as regiões do País.

Aras tentou ser gentil e a 
‘lacrolândia’ não perdoou

O procurador-geral da Repú-
blica, Augusto Aras, foi a vítima 
de ontem (9) da “lacrolândia” 
chamada Brasil. Na véspera, 
Dia Internacional da Mulher, 
ao tentar elogiar colegas de 
trabalho, ele elogiou as colegas 
procuradoras, falou sobre es-
colhas e que as mulheres são 
livres para fazerem as opções 
que quiserem, das mais sim-
ples, como cor da unha e o sa-
pato, até as mais complexas. Os 
lacradores transformaram isso 
na acusação de que Aras teria 
usado “estereótipos” contra as 
procuradoras.

Virou vídeo
A reação da idiotia nacional 

levou Aras a gravar um vídeo 
afirmando que não teve inten-
ção de desmerecer as mulhe-
res. Não teve mesmo.

Fazendo história
Os ataques provocaram re-

ações. Uma procuradora lem-
brou a ministra Cármen Lúcia, 

a primeira a usar calças com-
pridas na história do STF.

Luta pela Justiça
Outra procuradora enviou 

zap: “entendi sua fala e não 
me senti ofendida. Sei da sua 
luta em favor da igualdade e da 
Justiça”, testemunhou.

Não tinham saída
O fechamento de empresas 

como McDonald’s e Netflix na 
Rússia não é por “solidariedade” 
aos ucranianos. Tem a ver com 
as sanções. Se não suspendesse 
atividades, seriam punidas nos 
Estados Unidos.

Mãe, vote em mim
Novo levantamento nacional 

do Paraná Pesquisas mostrou 
que está “cabeça-a-cabeça”, 
mas na lanterninha, as can-
didaturas de Rodrigo Pacheco 
(0,8%), André Janones (0.7%) e 
Simone Tebet (0,4%).

Tá feia a coisa
Pré-candidata do MDB, Simo-

ne Tebet (MS) dizia querer ser 
“a próxima presidente do Brasil” 
enquanto o Paraná Pesquisa di-
vulgava levantamento indicado 
que ela caiu para 0,4%, metade 
de fevereiro. 

Cadê os votos?
O senador Alessandro Vieira 

(SE) resistiu à federação do seu 
Cidadania com o PSDB alegan-
do ter mais votos que o tuca-
no João Doria. Por enquanto, 
segundo o Paraná Pesquisas, 
Vieira tem só 0,1%. E olhe lá.

Liderança estadual
São Paulo de João Doria 

(PSDB) é o Estado que mais 
aplicou vacinas contra a covid: 
99 milhões, segundo o Minis-
tério da Saúde. É mais que o 
dobro do segundo colocado, 
Minas Gerais, com 40 milhões 
de doses.

Sem julgar mérito
O interesse por Jair Bolsona-

Presidente Jair Bolsonaro diz que espera ‘ter paz’, mas o ‘nome que está aí’ é o dele

Pesquisa sobre questões sociais realizada pelo instituto Orbis em todas as regiões do País indica que 
os brasileiros são bem mais conservadores do que se imagina, quando o assunto é aborto. Somente 
16,6% dos entrevistados defendem a liberdade da mulher sobre o próprio corpo, na decisão de abortar 
independente do motivo. Os demais entrevistados têm posição oposta. Para a maioria (54,7%), o aborto 
somente é admitido nos casos de estupro, gravidez de risco e anencefalia do feto.

ro está à frente do interesse 
pelo petista Lula em todos os 
momentos dos últimos 12 me-
ses, segundo o Google Trends, 
ferramenta que mede a “tem-
peratura” de buscas na internet.

A quem interessa?
A empresa de pesquisa ener-

gética Rystad Energy prevê 
que o preço futuro do barril 
do petróleo Brent deve bater 
os US$240, se países ocidentais 
insistirem em esticar a corda, 
com sanções ao petróleo russo.

Questão de ótica
Apesar de ter anunciado que 

vai fechar os pontos comerciais 
na Rússia, a rede de fastfood 
McDonald’s diz vai continuar a 
remunerar todos os 62 mil fun-
cionários que mantém no país 
de Vladmir Putin. Por enquanto.

Pensando bem...
...tem político mais preocupa-

do com a guerra na Ucrânia do 
que com o próprio eleitor.

PODER SEM PUDOR

A urna transparente
Ulysses Guimarães era can-

didato do PMDB – partido de 
Miguel Arraes – na campanha 
presidencial de 1989. Numa reu-
nião com lideranças do interior 
de Pernambuco, Arraes prega o 
voto em Lula. À saída do encon-
tro, o assessor Francisco Simões 
pergunta ao ex-governador: “E o 
Dr. Ulysses?”. “Que é que tem?”, 
respondeu Arraes. “O senhor não 
vai votar nele?”. “Claro que vou 
votar no Ulysses!”. “Não entendi, 
dr. Arraes...”. “Você ainda não en-
tende essas coisas. “Já pensou 
se na “minha” urna não aparece 
nenhum voto pro Ulysses?”

Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos
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A pedido de Wilson Lima, Bolsonaro 
altera redução de IPI da Zona Franca 

Porte de arma para 
caçadores é aprovado Cólicas e a saúde da mulher  

A reunião contou com a 
presença de importantes 
figuras do cenário polí-
tico amazonense, como 
Coronel Menezes e Al-
fredo Nascimento  

O decreto de redução em 
25% do Imposto sobre 
Produtos Industrializa-
dos (IPI) será reeditado, 

a fim de preservar a competitivi-
dade das indústrias instaladas na 
Zona Franca de Manaus (ZFM). A 
decisão foi emitida após a reunião 
do governador Wilson Lima (PSC) 
com o presidente Jair Bolsonaro 
e o ministro da Economia, Paulo 
Guedes, nesta quarta-feira (9). 

“Tivemos uma reunião muito 
produtiva, com a presença de re-
presentantes das indústrias do 
Amazonas e do presidente Jair 
Bolsonaro. Tivemos a garantia de 
que os produtos fabricados na 
Zona Franca de Manaus, que já 
possuem o PPB, não sofrerão 
essa redução do IPI, o que garan-
te competitividade das empresas 
instaladas no Polo Industrial de 
Manaus e a manutenção dos em-
pregos”, afirmou Wilson. 

A reunião também contou com a 
participação do presidente da Fe-
deração das Indústrias do Estado 
do Amazonas (Fieam), coronel Al-
fredo Menezes; do ex-deputado 
federal Alfredo Nascimento; e do 
coordenador do Comitê de As-
suntos Tributários Estratégicos 

DIvuLGAçãO

vários representantes da indústria no Amazonas haviam feito apelo para que o decreto fosse alterado 

do Governo do Amazonas (Cate), 
Nivaldo Mendonça.

Coronel Menezes, representan-
te do Presidente Jair Bolsonaro 
(PL) no AM, afirmou anteriormen-
te que uma possível mudança 
sobre IPI para a Zona Franca de 
Manaus seria mediante “análise 
técnica e não política”. A fala foi 
disponibilizada à equipe do Em 
Tempo, em conversa acerca da 
atitude do Governo de reduzir em 
25% o Imposto sobre Produtos 
Industrializados. 

“A análise será meramente téc-
nica e não política. O presidente 

Bolsonaro tem responsabilidade 
com o Brasil e um carinho e aten-
ção especial pelo Amazonas”, disse. 

O Coronel já havia se pronun-
ciado sobre o posicionamento do 
Governo Federal, onde afirmou 
que Bolsonaro não tomaria uma 
medida que trouxesse malefícios 
sobre a Zona Franca. 

“Se o presidente afirmou que 
não irá prejudicar a Zona Franca 
de Manaus, eu acredito. Ele tem 
consideração e respeito pelo Es-
tado, ao contrário do que esses 
políticos oportunistas estão pro-
pagando”, disse. 

O porte de armas para 
CACs (Caçadores , Atira-
dores Desportivos e Co-
lecionadores) foi apro-
vado pela Assembleia 
Legislativa do Amazonas 
(Aleam), na manhã desta 
quarta-feira (9). De au-
toria do deputado esta-
dual Delegado Péricles, o 
Projeto de Lei reconhece 
o risco da atividade e a 
necessidade do porte a 
integrantes de entida-
des de desporto legal-
mente constituídas.

“O objetivo é reconhe-
cer que a atividade de 
um atirador desportivo 
é de risco e exige defesa 
pessoal. Por que é de 
risco? Porque ele carre-
ga bem valioso (armas), 
de direto interesse de 
criminosos. Eu defendo 
direito à defesa desses 
profissionais ”, explicou 
o parlamentar.

Durante discurso na 
Tribuna, Péricles aler-
tou para a existência 
de interpretações equi-

vocados sobre o Projeto 
e alertou para a neces-
sidade de maior enten-
dimento de que o porte 
está sendo concedido a 
quem de fato tem total 
qualificação para isso.

“O CAC para ser ati-
rador, colecionador, ele 
precisa antes de tudo 
preencher requisitos le-
gais, que a lei federal 
estabelece. Inclusive de 
aptidão psicológica, trei-
namentos, sendo muitas 
vezes mais habilitados 
até do que o próprio es-
tado”, esclareceu.

Ao convidar a todos 
para visitarem stands 
de tiro, o destacou o 
ambiente de respon-
sabilidade, familiar e 
de consciência coleti-
va desses espaços de 
treinamento. “Ali exis-
tem mulheres, idosos, 
crianças praticando tiro 
esportivo. O que defen-
do é que a sociedade 
tenha direito de defesa”, 
continuou.

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA

Especulações 
Na última sexta-feira (4) a notí-

cia de que o ministro da economia, 
Paulo Guedes havia cancelado 
a reunião com autoridades do 
Amazonas e representantes da 
indústria do Polo Industrial de 
Manaus (PIM) acerca do tema 
gerou revolta no Estado. 

O vice-presidente da Fieam 
(Federação das Indústrias do 
Estado do Amazonas), Nelson 
Azevedo, chegou a fazer um pe-
dido ao governo federal  para 
que o assunto fosse tratado  
com delicadeza. 

“Esperamos que haja sensibi-
lidade do Presidente Jair Bolso-
naro em atender as reivindica-
ções justas dos parlamentares, 
do governador do Amazonas, do 
prefeito de Manaus e das entida-
des de classe representantes da 
indústria do estado,  e restabeleça 
o equilíbrio para que os investi-
mentos atuais sejam preserva-
dos e que o modelo Zona Franca 
de Manaus possa restaurar suas 
vantagens comparativas para 
atrair novas indústrias e fortale-
cer o desenvolvimento regional”, 
escreveu em nota. 

O deputado federal Marcelo 
Ramos (PSD) utilizou suas redes 
sociais para se posicionar, afir-
mando que caso a situação da 
Zona Franca não fosse resolvida, 
ele entraria com uma ação para 
derrubar o decreto.

“Há especulação de que o mi-
nistro Paulo Guedes cancelou a 
reunião que havia marcado para 
amanhã com o governador do AM. 
Se até quarta não houver uma 
posição que garanta a proteção 
da ZFM e dos empregos dos ama-
zonenses, na sexta ajuizarei ação 
para tentar derrubar o decreto do 
IPI”, escreveu.

Vinda para Manaus 
Wilson Lima afirmou que convi-

dou o presidente Bolsonaro para 
que faça a assinatura do novo de-
creto em Manaus, o que deve ocor-
rer ainda neste mês de março. Ele 
ressaltou que a equipe de técnicos 
da Secretaria de Estado da Fazenda 
(Sefaz-AM) e do Cate, juntamente 
com representantes da indústria, 
já vem dialogando com a equipe 
do Ministério da Economia. 

Este mês é dedicado para 
homenagear as mulheres do 
mundo todo, estas que lu-
taram  para conquistar seu 
espaço na sociedade e hoje 
assumem diversas respon-
sabilidades e atividades na 
vida moderna. As mulheres 
hoje são as protagonistas da 
nossa história, não é à toa 
que elas vivem mais, pois 
são biologicamente favore-
cidas pelos hormônios que a 
protegem de várias doenças, 
contudo, há também enfer-
midades que só acometem 
este público feminino e que 
ainda causam grande impac-
to na vida delas: as cólicas 
menstruais. A menstruação 
é um processo natural do 
universo feminino, é a res-
ponsável pelo ciclo repro-
dutivo da nossa espécie, ela 
pode gerar alguns sintomas 
leves que são considerados 
normais por causa dos efei-
tos de variação hormonal, 
como dores de cabeça, có-
licas leves, inchaços, porém 
são efeitos que logo pas-

sam seja com o tempo ou 
medicações, mas há cólicas 
secundárias que são alertas 
para outros problemas como 
miomas, doenças inflamató-
rias e a endometriose. O mês 
de março é marcado pela 
conscientização da endome-
triose, uma doença que afeta 
cerca de 10% a 15% das mu-
lheres em fase reprodutiva 
em todo o mundo, segundo 
dados da Organização Mun-
dial da Saúde. Não é normal 
sentir dores incapacitantes, 
além das cólicas há outros 
sintomas associados à en-
dometriose como fertilida-
de, fadigas, dores crônicas 
em outras partes do corpo, 
dores nas relações sexuais 
entre outras e deve ser in-
vestigada o quanto antes. 
A endometriose é causada 
pelo crescimento anormal 
do endométrio (tecido que 
reveste o útero) migrando 
para outras partes do corpo, 
podendo chegar nas cavida-
des abdominais pelas tubas 
uterinas e causar inflama-

ção. O diagnóstico é feito por 
exames de ultrassom, res-
sonâncias e em último caso 
a videolaparoscopia, mas 
o relato clínico da pacien-
te também é considerado 
um importante aliado para 
descobrir de fato a doença. 
Buscar um médico especia-
lista na área, geralmente gi-
necologistas, é importante 
para iniciar o tratamento e 
resgatar a qualidade de vida. 
Quanto antes for detectada e 
tratada, melhor as opções de 
tratamento, muitas sofrem 
silenciosamente desenvol-
vendo até doenças secundá-
rias como a depressão e an-
siedade por não saber como 
buscar soluções. Portanto, 
desejo a todas as mulheres 
que lutem pela sua quali-
dade de vida, não sofram 
sozinhas com dor, busque 
ajuda médica e cuidem da 
sua saúde. Experiências com 
alimentação saudável, ativi-
dades físicas e relaxamento 
tem sido uma ótima forma 
de amenizar as dores.

Política 5

Lucas Henriquepolitica@emtempo.com.br |

Rebeca vilhena



 

Política6
 Manaus, quinta-feira 10 de março de 2022

Votação de projetos sobre 
combustíveis acontece hoje
Um dos projetos define 
alíquota unificada e em 
valor fixo para o ICMS 
sobre combustíveis em 
todo o país 

A votação de dois proje-
tos de lei que buscam 
frear a alta dos preços 
dos combustíveis no 

mercado brasileiro acontece 
hoje (10). 

 O relator de ambas as pro-
postas é o senador Jean Paul 
Prates (PT-RN), que já entregou 
várias versões de seus relató-
rios. A sessão do Senado desta 
quinta começará às 10h, pois 
o Congresso Nacional reúne-se 
à tarde. Os senadores podem 
apresentar mais emendas aos 
textos até o início da reunião. 
 “Nós vamos sair com uma solu-
ção empenhada, conciliada com 
todos os agentes que fazem par-
te do Estado brasileiro, do setor 
privado e dizem respeito aos 
combustíveis. Isso será muito 
importante. Ter uma conciliação 
completa e uma solução inte-
grada, organizada, que o gover-
no facilmente poderá implantar. 
A Câmara receberá esse projeto 
completamente arredondado 
de arestas. Com toda a organi-
zação e toda a negociação, no 
melhor sentido, com o governo e 
com os setores que produzem”, 
declarou o relator.

O PLP 11/2020 é um projeto de 
lei complementar que determina 
alíquota unificada e em valor fixo 
para o ICMS sobre combustíveis 
em todo o país. Também permite 
a inclusão de mais 5 milhões de 
famílias no Auxílio Gás. 

Por sua vez, o PL 1.472/2021 é 
um projeto de lei que cria uma 
conta para financiar a esta-
bilização dos preços. Recen-
temente, alguns senadores 
apontaram possíveis prejuízos 
aos estados, enquanto outros 
manifestaram preocupação 
com o preço ao consumidor.

Diante da escalada do preço 

DIvuLGAçãO

Após três adiamentos, projetos envolvendo a crise da alta dos combustíveis serão votados hoje (10)

do barril de petróleo registrada 
nos últimos dias, o presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco, e 
o relator da matéria vem desta-
cando a urgência na aprovação 
das medidas. 

O presidente do Senado con-
sidera urgente a votação das 
propostas, mas concordou com 
o seu adiamento para que se 
consiga um texto consensual.

“O que é importante nós ter-
mos em mente é que uma situ-

ação que já estava muito ruim 
se agravou consideravelmen-
te com a guerra na Europa e 
a elevação do preço do barril 
do petróleo, e nós precisamos 
dar essas respostas legislati-
vas, não para resolver todo o 
problema, porque o problema é 
muito maior do que uma mera 
iniciativa legislativa, mas são 
iniciativas que nós não podemos 
deixar de tomar e de avaliar no 
Senado Federal”, disse Pacheco.

Câmara aprova auxílio aluguel a 
vítimas de violência doméstica

DIvuLGAçãO

 A proposta fazia parte de pacote para combater a violência contra as mulheres

ASSISTÊNCIA 

 O plenário da Câmara dos De-
putados aprovou, nesta terça-feira 
(9), 24 horas depois do Dia In-
ternacional da Mulher, por vota-
ção simbólica, o Projeto de Lei n° 
4.875/20, que permite a concessão 
de auxílio aluguel, por até seis 
meses, para vítimas de violência 
doméstica em situação de vulne-
rabilidade social e econômica. A 
matéria agora segue para análise 
no Senado Federal.

De acordo com a proposta, as 
despesas decorrentes serão supri-
das pelas diretrizes contidas na Lei 
Orgânica da Assistência Social, no 
Sistema Único de Saúde e no Sis-
tema Único de Segurança Pública, 
entre outras normas e políticas 
públicas de proteção, conforme a 
Lei Maria da Penha.

“Em nosso entendimento, é pre-
ciso agir urgentemente, a fim de 
oferecer condições materiais para 

que as mulheres possam ter condi-
ções de romper o ciclo de violência 
provocado por seus cônjuges e 
companheiros”, diz o relatório da 
deputada Lídice da Mata (PSB-BA).

Dados do Anuário Brasileiro de 
Segurança Pública 2021, indicam 
que o número de feminicídios ocor-
ridos por ano no Brasil passou de 
929 para 1.350, um aumento de 
45%, no período de 2016 a 2020, 
já levando em conta parte da crise 
sanitária provocada pela pandemia 
de Covid-19, diz o relatório.

Em 2018, segundo o mesmo 
Anuário, foram 263.067 casos de 
lesão corporal dolosa registrados 
por mulheres em todo o Brasil, o 
que representa um registro a cada 
dois minutos.

Bancada feminina
A proposta fazia parte do pacote com 

diversos outros projetos para comba-

ter a violência contra as mulheres, a 
pedido da bancada feminina, que fo-
ram votados na terça-feira (8), em ho-
menagem ao Dia Internacional da Mu-
lher. Esse projeto, todavia, ficou para  
esta quarta.

Entre os que foram aprovados 
na terça-feira, o PL 123/19, que 
destina ao menos 5% dos recursos 
do Fundo Nacional de Seguran-
ça Pública em ações envolvendo 
prevenção e combate à violência 
doméstica e familiar; o PL 501/19, 
que cria Delegacias Especializa-
das no Atendimento à Mulher 
nas microrregiões dos estados; e 
o PL 5654/15, que altera a Lei 
de Execução Penal para assegurar 
tratamento humanitário à mulher 
em trabalho de parto, bem como 
assistência integral à sua saúde 
e à do nascituro e para proibir a 
utilização de algemas em mulheres 
durante o trabalho de parto.

 O senador Oriovisto Guima-
rães (Podemos-PR) disse que 
deve votar favoravelmente ao 
PLP 11/2020, mas não no que 
se refere ao PL 1.472/2021.

 “O PLP 11/2020 tem dois 
pontos muito positivos: a mo-
nofasia e a questão do gás, 
com o que eu concordo total-
mente. Por outro lado, o PL 
1.472/2021 é uma lástima, é 
um projeto totalmente inviá-
vel. Seria um recuo enorme do 

país ir por um caminho de criar 
um fundo como esse. O fundo 
atrapalharia por completo o 
mercado de combustível. Se-
ria uma coisa horrorosa. Perda 
de competitividade. E a difícil 
gestão do fundo. As fontes de 
recursos, todas elas erradas. 
Então, no projeto 1.472, não há 
outra coisa a fazer, a não ser 
negar, negar e negar, com todas 
as letras. Recusar. Não pode”,  
afirmou Oriovisto.
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Prefeitura convoca mais de 240 
educadores aprovados no PSS

Prefeitura convoca mais 
de 240 educadores apro-
vados no PSS para atua-
rem nas escolas da rede 
municipal

Divulgação

Professores irão atuar na Rede Municipal de Ensino da Capital 

Da Redação

A Prefeitura de Manaus 
convocou 241 professo-
res aprovados no Pro-
cesso Seletivo Simpli-

ficado (PSS) nas disciplinas de 
Ciências, Matemática e do 1º 
ao 5º do ensino fundamental 
para atuarem nas escolas da 
Secretaria Municipal de Edu-
cação (Semed). 

A convocação foi publicada 
ontem no Diário Oficial do Mu-

nicípio (DOM). A convocação 
ocorreu tendo em vista neces-
sidade da rede municipal de 
ensino de profissionais para 
a parte funcional das escolas. 
“Estamos seguindo o que foi 
planejado pelo prefeito David 
Almeida e pelo secretário Pau-
derney Avelino. Essa seleção 
foi feita de forma isenta, onde 
tivemos um sistema de inteli-
gência artificial fazendo o pro-
cedimento. Esses professores 
nos ajudarão a realizarmos um 
ano letivo com ainda mais qua-
lidade”, completou Lourival.

Convocação
Foram chamados 26 profes-

sores de Matemática, 15 de 
Ciências e 200 para o ensino 
fundamental. Os aprovados 

devem aguardar o contato 
da Gerência da Comissão de 
Investidura (Cominv) da Se-
med, por meio de um e-mail 
com todas orientações para 
contratação, caso o candida-
to não receba o e-mail ou 
tiver alguma dúvida, ele po-
derá entrar em contato pelo 
número 98842-7891.

“Até esta quinta-feira (10) es-
taremos encaminhando um e-
-mail para todos os aprovados 
com todas as orientações para 
contratação, no e-mail terá o 
contato do assessor que vai 
atender o professor para tirar 
todas as dúvidas. 

Só pedimos que fiquem 
atentos ao e-mail que foi ca-
dastrado no ato da inscrição, 
caso o candidato não receba 

nenhum contato até amanhã, 
ele poderá ligar para o nú-
mero informado acima”, ex-
plicou a Gerente da Cominv,  
Elisângela Bastos.

Após o contato, os aprovados 
têm até 15 dias para tomar 
posse em uma das 500 escolas 
na zona em que o professor fez 
a inscrição.

Documentação
Os aprovados devem ter em 

mãos os originais e cópias dos 
documentos listados no edi-
tal, como CPF, comprovante 
de residência, título de eleitor, 
PIS/Pasep, diploma e históri-
co escolar, certidão de casa-
mento, identidade das crian-
ças e certificado de reservista,  
dentre outros.

Sorteio da nota fiscal amazonense será dia 16

Zerados 
PIS/Pasep 
e Cofins 
para gás de 
cozinha

DIvuLGAçãO

Sorteio será transmitido pela Tv Encontro das Aguas

INCENTIVO

IMPORTAÇÃO

O sorteio mensal da Campanha 
Nota Fiscal Amazonense (NFA) 
acontecerá no dia 16 de março, 
após o “Jornal do Meio-Dia”, e será 
transmitido pela Tv Encontro das 
Águas, canal 2.1 da Tv aberta, e 
Rádio Encontro das Águas 97.7 FM.. 

 Por meio da Secretaria de Fa-
zenda (Sefaz-AM), o Governo do 
Amazonas irá sortear R$ 105 mil 
para cidadãos que colocaram o 
CPF ao longo do mês passado e 
também para as instituições não 
governamentais que são “apadri-
nhadas” pelos ganhadores no ato 
da inscrição na campanha

Compras de Fevereiro
.Concorrem neste sorteio 266.957 

pessoas que se cadastraram no site  
da campanha e colocaram o CPF 
na nota em compras efetivadas no 

período de  1º a 28 de fevereiro 
de 2022. Foram gerados 4.937.345 
bilhetes eletrônicos. A cada R$ 50 
em compras, o sistema da Sefaz 
Amazonas automaticamente gera 
um bilhete eletrônico para que o 
participante concorra ao sorteio.  
Neste segundo mês de 2022, a Se-
faz registrou 1.473.324 notas fiscais 
apuradas  com o CPF que totali-
zaram cerca de R$ 456.521.544,4, 
número que se aproxima de quase 
R$ 460 milhões em valores brutos 
de compra de produtos registrados 
no sistema de NFC-e, a nota fiscal 
eletrônica

Premiação
No dia 16 de março, serão sorte-

ados sete prêmios de R$ 5 mil, dois 
prêmios de R$ 10 mil e um grande 
prêmio de R$ 20 mil. As entidades 

ganham prêmios que correspon-
dem a 40% do valor recebido pelo 
“padrinho”, pagos à parte do prêmio 
do cidadão.

 
Sorteios diários 
Além do sorteio mensal, existem 

também os sorteios diários e o sor-
teio anual. Nos diários, são sortea-
dos cinco prêmios de R$ 200 e um 
de R$ 1 mil, concorrendo de forma 
automática aquelas pessoas que 
colocam CPF na nota em compras 
de qualquer valor

Sorteio Anual  
No sorteio anual são ofertados 
seis prêmios de R$ 10 mil e um de 
R$ 50 mil para pessoas físicas.

 O sorteio ocorre sempre no inicio 
do ano, quando são sorteados todos 
os bilhetes gerados no ano anterior.

A Receita Federal pu-
blicou ontem(9) instrução 
normativa zerando alíquo-
tas do PIS/Pasep e da Co-
fins sobre o botijão de gás 
de cozinha de 13 quilos 
(kg) de uso doméstico. A 
medida incide sobre a im-
portação e a receita de co-
mercialização do produto.

Ficam reduzidas a zero as 
alíquotas da Contribuição 
para o PIS/Pasep-Impor-
tação e da Cofins-Impor-
tação incidentes sobre o 
gás liquefeito de petróleo 
(GLP) que será, posterior-
mente à operação, enva-
sado em recipientes de até 
13 kg e destinado ao uso 
doméstico, diz a norma.

A medida é adotada em 
meio à disparada no preço 
do petróleo em razão do 
conflito envolvendo Rús-
sia e ucrânia. A Rússia é o 
maior exportador mundial 
de petróleo e derivados 
combinados, com expor-
tações de cerca de 7 mi-
lhões de barris por dia, ou 
7% da oferta global.

Na segunda-feira (7), os 
preços atingiram os níveis 
mais altos desde 2008. O 
petróleo Brent subiu uS$ 
5,1, ou 4,3%, para fechar 
em uS$ 123,21 o barril, e 
o dos EuA (WTI) avançou 
uS$ 3,72, ou 3,2%, encer-
rando o dia em uS$ 119,40 
o barril. Durante a sessão, 
os benchmarks (marcas 
de referência) atingiram 
o nível mais alto desde 
julho de 2008, com o Brent 
chegando a uS$ 139,13 por 
barril e o WTI, a uS$ 130,5.

Levantamento da Agên-
cia Nacional do Petróleo, 
Gás Natural e Biocombus-
tíveis (ANP) mostra que o 
gás de cozinha ultrapas-
sou os R$ 100 em todas as 
regiões do país, variando 
de R$ 109,40 a R$ 140.

Economia
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Cesta básica sobe em quase 
todas as capitais pesquisadas

O custo da cesta bási-
ca de alimentos au-
mentou em fevereiro 
nas 17 capitais pes-

quisadas pelo Departamento 
Intersindical de Estatística 
e Estudos Socioeconômicos 
(Dieese). Segundo levanta-
mento divulgado ontem (9) 
pelo Dieese, as maiores altas 
foram em Porto Alegre (3,4%), 
Campo Grande (2,78%), Goiâ-
nia (2,59%) e Curitiba (2,57%).

 Em 12 meses, comparan-
do fevereiro com o mesmo 
mês de 2021, as maiores altas 
ocorreram em Campo Grande 
(23%), Natal (19,9%) e Recife 
(16,9%).

A cesta mais cara é a de São 
Paulo, que custa R$ 715,65, 
seguida pelas de Florianópolis 
(R$ 707,56), do Rio de Ja-
neiro (R$ 697,37) e de Porto 
Alegre (R$ 695,91). Apesar de 
ter o maior custo do conjun-
to de itens básicos, a cesta 
do paulistano foi a que teve 

DIvulGAçãO

A cesta mais cara é a de São Paulo, que custa R$ 715,65

Em 12 meses, compa-
rando fevereiro com o 
mesmo mês de 2021, as 
maiores altas ocorre-
ram em Campo Grande 
(23%), Natal (19,9%) e 
Recife (16,9%).

o menor aumento em feve-
reiro (0,25%). Em Florianó-
polis, houve alta de 1,72% e 
de 0,66% no Rio de Janeiro  
em fevereiro.

Aracaju tem a cesta mais 
barata, estimada em R$ 
516,82, após aelevação de 
1,77% em fevereiro. No Re-
cife, a cesta teve aumen-
to de 1,12% e foi a segunda 
mais barata (R$ 549,20). Em 
João Pessoa, terceira ces-
ta com menor valor, houve 
variação de 1,98%, ficando  
em R$ 549,33.

Produtos
Entre os itens que puxa-

ram as altas em feverei-
ro está o feijão, cujo preço 
subiu em todas as capitais. 
Em Belo Horizonte, o feijão 
carioquinha chegou a subir 
10,14%. O feijão preto teve 
elevação de 7,25% no Rio  
de Janeiro.

O quilo do café subiu em 16 
capitais, tendo queda apenas 
em São Paulo, onde o preço 
caiu 3,86%. As maiores altas 
foram em Goiânia (7,77%), vi-
tória (5,38%), Aracaju (5,02%) 
e Brasília (4,99%).

O óleo de soja aumentou 
em 15 capitais, sendo a maior 
alta em Curitiba (2,98%). Em 
Fortaleza e João Pessoa o 
produto teve queda de 0,86% 
e 0,42% respectivamente.
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Estudante empresta celular 
de amiga e furta R$ 27,5 mil  

Moradores da Zona Norte sofrem 
com fortes chuvas em Manaus

Alunos depredam escola 
e secretaria emite nota 

Conforme a vítima, a 
amizade entre os dois 
iniciou há aproximada-
mente quatro anos. No 
total, o estudante de 
medicina realizou dez 
transações bancárias

Vítima de estelionato pelo 
próprio amigo, a médica 
Oziele Pinho e Souza, de 
25 anos, registrou um 

boletim de ocorrência contra o 
estudante de medicina da Uni-
versidade Estadual do Amazonas 
(UEA ), identificado como Lailson 
Melgueira Navarro, de 26 anos. A 
Polícia Civil do Amazonas (PC-AM) 
investiga o suspeito, que pediu 
emprestado o celular da médica 
e efetuou transferências de di-
nheiro via pix, sem a autorização 
dela, que somaram R$ 27,5 mil.

Em depoimento ao 24° Distrito 
Integrado de Polícia (DIP), nessa 
terça-feira (8), Lailson admitiu 
que cometeu o crime e que vai 
ressarcir todo o valor furtado. O 
estudante também afirmou que 
o dinheiro era transferido para 
a conta de um colega, que não 
participou do esquema.

Conforme a vítima, a amizade 
entre os dois iniciou há aproxi-
madamente quatro anos, quan-
do se conheceram no curso 
de medicina da UEA. Porém, 
os furtos começaram durante 
plantões, em janeiro de 2022, 
quando o estudante pediu em-
prestado o celular de Oziele 
para fazer ligações.

“Ele pedia para ligar para al-

DIVULgAçãO/PC-AM

DIVULgAçãO/PC-AM

No momento em que teve certeza que estava sendo vítima de um furto, a vítima, Oziele Pinho e Souza, fez um boletim de ocorrência, no dia 26 de fevereiro, no 24º DIP

Somente nesta quarta (9), foram registradas 13 ocorrências 

guém ou para pedir viagens de 
Uber. Eu desbloqueava meu ce-
lular e assim ele acabou desco-
brindo a minha senha do banco, 
que fica no meu bloco de notas. 
Desde então, veio efetuando 
transferências”, explica a médica.

No total, o estudante de me-
dicina realizou dez transações 
bancárias em valores entre R$ 
1 mil a R$ 6 mil para a conta de 
outro amigo, do curso de medi-
cina, identificado como Daniel 
Sampaio e Souza.

Início do crime
Conforme Oziele, a primeira 

transição aconteceu no dia 6 

de janeiro e a última no dia 24 
de fevereiro. Justamente nes-
sa última transferência via pix, 
a médica passou a desconfiar 
do colega, pois percebeu que a 
movimentação bancária acon-
teceu no mesmo horário em 
que ela emprestou o telefone 
para Lailson. Sem saber quem 
era Daniel, a médica entrou 
nas redes sociais de Lailson e 
descobriu que era um colega 
do curso de medicina do rapaz.

“Daniel alegou que só empres-
tou a conta para o Lailson e que 
todo dinheiro que era transferido 
para a conta dele, ele transferia 
integralmente para a conta do 

Lailson”, conta Oziele.
No momento em que teve cer-

teza que estava sendo vítima de 
um furto, Oziele fez um boletim de 
ocorrência, no dia 26 de fevereiro, 
no 24º DIP. Para ela, a sensação 
que permanece é de injustiça e 
traição por parte do amigo.

“Tive crise de ansiedade por 
vários dias, esperando o dele-
gado chamar ele. Foram dez dias 
que eu não consegui dormir, que 
eu tive tremor, insônia. Chora-
va enquanto eu não podia falar 
nada, eu via os stories do Lailson 
em bar, bebendo, comprando as 
coisas com o meu dinheiro e eu 
já sabia de tudo, mas não podia 

 Carlos Araújo

A capital amazonense 
sofre com as fortes chuvas 
registradas nesta terça-
-feira (8) e quarta (9). A 
Defesa Civil registrou 63 
ocorrências em vários 
pontos da cidade, em dois 
dias, dentre deslizamen-
tos e alagações.

A Zona Norte de Ma-
naus foi a que registrou 
o maior número de re-
clamações, com 13 ocor-
rências. Dentre elas, o 
deslizamento de um rip 
rap na rua Agro Doce e de 
um barranco na Avenida 
Preciosa, no bairro Monte 
das Oliveiras.

No bairro Lago Azul, fo-
ram registradas alagações 
na Travessa 16, riscos de 
desabamento de muro na 
rua Ninféia e de uma casa 
na Avenida Conquista.

Uma alagação foi re-
gistrada na rua Adalber-
to Lima, no bairro Santa 

estragos BaDerNa

Etelvina. Na Cidade Nova, 
na rua Pinheiro Prateado, 
houve o desabamento de 
uma casa. Na rua Frei Lou-
renço Maria Porto, con-
junto João Paulo, um muro  
também desabou.

Outras ocorrências re-
gistradas foram de desli-
zamentos nas ruas Lau-
ra Tapajós, na Cidade de 
Deus e Sabiá Laranjeira, no 
bairro Colônia Terra Nova. 

Além de uma infiltração na 
rua Igarapé Araçá, bairro 
Armando Mendes e uma 
cratera na rua Eudoxos, 
no Tarumã. 

gravidade
Fora da Zona Norte, o 

caso mais grave foi re-
gistrado em uma casa de 
alvenaria que apresentou 
risco de desabamento no 
bairro do Alvorada, zona 

Centro-Oeste.
A residência é uma 

construção irregular em 
cima de área de drena-
gem de águas pluviais. 
A construção coloca em 
risco, não apenas os mora-
dores da residência, como 
também os vizinhos.

A Defesa Civil ativou 
o Colegiado para Ações 
de Emergência e junto 
às Secretarias Municipais 
da Mulher, Assistência 
Social e Cidadania (Se-
masc), de Infraestrutura 
(Seminf) e o Instituto Mu-
nicipal de Planejamento 
Urbano (Implurb), ava-
liou a residência, deci-
dindo pela demolição  
da propriedade.

No início da semana, 
inclusive, uma casa de ma-
deira desabou durante a 
forte chuva, na segunda-
-feira (7), na comunidade 
Sharp, bairro Armando 
Mendes, Zona Leste de 
Manaus. 

Uma confusão gene-
ralizada, que envolveu 
alunos da Escola Esta-
dual Júlia Bittencourt, 
localizada na Avenida 
Brasil, bairro Compen-
sa, Zona Oeste, ganhou 
as redes sociais na ter-
ça-feira (8).

As imagens mostram 
alunos depredando a 
escola e usando extin-
tores de incêndio.

Em nota, publicada 
nesta quarta-feira (9), 
a Secretaria de Edu-
cação informou que já 
identificou os envolvi-
dos nas imagens feitas 
e que está adotando as 
medidas administrati-
vas cabíveis para o caso.

Ainda ontem, uma 
equipe intervento-
ra multidisciplinar da 
pasta, em alinhamento 
com a Coordenadoria 
Distrital 4, está atu-
ando na unidade de 
ensino para apurar os 
detalhes do ocorrido.

Em relação ao patri-

mônio público, dani-
ficado, após levanta-
mento completo dos 
danos, a gestão escolar 
vai registrar Boletim de 
Ocorrência.

A secretaria reforçou, 
ainda, que não com-
pactua e repudia ati-
tudes dessa natureza 
praticadas por qual-
quer membro da co-
munidade escolar.

Segundo informa-
ções de testemunhas, a 
motivação da baderna 
foi a troca no comando 
da direção da escola, 
que não agradou de-
terminado grupo de es-
tudantes. Revoltados, 
os alunos planeram 
quebra e desordenam 
na unidade educacio-
nal do Estado.

A Escola Estadu-
al Júlia Bittencourt 
é uma das mais tra-
dicionais da cidade e 
uma das principais da 
Zona Oeste da capital  
amazonense. 

falar nada até ele ser chamado 
para o depor”, desabafa a médica.

Histórico de furto
Lailson disse em depoimento, 

nessa terça-feira, que Daniel não 
sabia do furto e contou para 
o colega que estava sem conta 
bancária para receber o dinheiro 
de um suposto estágio. Daniel, 
então, aceitou receber as trans-
ferências. O jovem responderá 
pelo crime de estelionato.

Segundo a polícia, Lailson tam-
bém responde por um furto qua-
lificado. Ele foi acusado por uma 
professora da UEA de ter furtado 
um notebook. 
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Prefeitura dialoga com órgãos 
para melhorias no monitoramento

Wilson Lima inaugura PAC e 
restaurante popular em Tefé

Cerca de 69 
veículos são 
abordados

Estiveram presentes no 
encontro, nesta quarta-
-feira (9), as empresas 
Motorola, Sial e Hexagon, 
além de órgãos da capi-
tal amazonense

Com o objetivo de melhorar 
o monitoramento da cidade, 
a Prefeitura de Manaus, por 
meio do Centro de Coopera-

ção da Cidade (CCC), tem dialogado 
com a Secretaria Municipal de 
Finanças e Tecnologia da Informa-
ção (Semef) sobre as ferramentas 
de monitoramento utilizadas em 
diversos âmbitos da cidade, como 
nos serviços de trânsito, transpor-
te, defesa civil e guarda municipal. 
A reunião também contou com as 
empresas que prestam serviço.

DIvulgAção/CCC

 DIvulgAção/SECoM

DIvulgAção/IMMu

Atualmente, o CCC é a ferramenta mais tecnológica e inovadora que a Prefeitura de Manaus possui 

Cerca de 69 veículos foram aborda-
dos por fiscais de transportes 

governador do Amazonas tem investido nos interiores do estado para fomentar o desenvolvimento de toda a região

Atualmente, o CCC é a ferramen-
ta mais tecnológica e inovadora 
que a Prefeitura de Manaus possui 
no que diz respeito a cidades inte-
ligentes. A estrutura se propõe a 
integrar os mais diversos serviços 
do executivo, otimizando tempo e 
recurso, beneficiando diretamen-
te a população.

Para fortalecer as ações, um 
workshop de alinhamento está 
sendo realizado desde a última 
segunda-feira, 7/3, para discutir 
as funcionalidades dos softwares 
a serem utilizados e a melhor 
forma de incorporá-los às ati-
vidades. De acordo com Sandro 
Diz, superintendente do CCC, é 
importante que os principais ser-
viços tenham suas demandas de 
melhorias atendidas.

“No momento, nós temos quatro 
serviços e em breve ampliaremos 
para seis. É importante que todos 
os sistemas utilizados na nossa 

estrutura sejam integrados, para 
que as pastas possam conversar 
entre si, desburocratizando as de-
mandas e, principalmente, agili-
zando as respostas. Por isso, nesse 
workshop nós estamos discutindo 
ponto a ponto as demandas desses 
serviços, partindo das funcionali-
dades que têm atrapalhado, e das 
que são necessárias para melhorar 
ainda mais”, disse Sandro.

Estiveram presentes no encon-
tro as empresas Motorola, Sial e 
Hexagon, além de órgãos munici-
pais. A reunião foi gravada e uma 
ata com os ajustes e acordos será 
gerada e publicada, mantendo a 
transparência da gestão.

Melhorias no transporte
Em outra reunião, também nesta 

quarta-feira (9), mas na sede do 
Instituto Municipal de Mobilidade 
urbana (IMMu), na Cachoeirinha, 
Zona Sul de Manaus, foram discu-

tidas as melhorias no transporte 
público para as comunidades ins-
taladas na rodovia BR-174 (Ma-
naus- Boa vista).

Participaram do encontro re-
presentantes das comunidades 
23 de Setembro, Ismail Aziz e São 
João, que conversaram com o di-
retor-presidente do IMMu, Paulo 
Henrique Martins e também com 
técnicos do instituto.

Entre as solicitações está a me-
lhoria dos serviços de transpor-
te para atender os moradores. 
Durante o encontro foi acertado 
que o IMMu fará uma visita às 
comunidades ainda nesta semana 
para verificar o reforço da frota de 
ônibus que atende estes locais.

o IMMu criará nova linha de 
ônibus, assim como irá modificar 
o itinerário de outras linhas que 
circulam pelas redondezas das co-
munidades distantes do centro 
urbano da capital do Amazonas.

o município de Tefé (distante a 
523 quilômetros de Manaus) vai 
ganhar um Pronto Atendimento 
ao Cidadão (PAC) e o restauran-
te popular Prato Cheio, a quarta 
unidade do programa estadual de 
segurança alimentar aberta no in-

terior do estado desde o ano passa-
do. A inauguração acontece nesta 
quinta-feira (10), com presença do 
governador do Amazonas, Wilson 
lima, que também entrega a nova 
unidade prisional do município e 
anuncia investimentos de R$ 36 

milhões em infraestrutura.
Serão três novas obras em Tefé, 

incluindo a pavimentação da Es-
trada da Emade, a recuperação e 
ampliação da Estrada das Missões 
e a pavimentação do ramal de 
acesso à cadeia estadual.

inauguração

TrÂnSiTo

Nesta terça-feira (8), cer-
ca de 69 veículos foram 
abordados por fiscais de 
transportes do Instituto 
Municipal de Mobilidade 
urbana (IMMu) em uma 
ação realizada na avenida 
Cosme Ferreira, Zona leste 
de Manaus.

A Prefeitura de Manaus, 
por meio do órgão, con-
tinua com o reforço nas 
operações para fiscalizar 
e coibir irregularidades no 
sistema de transportes pú-
blicos da cidade.

Durante abordagens, os 
fiscais flagraram um moto-
rista dirigindo sem carteira 
de habilitação e uma mo-
tocicleta particular sendo 
usada para transporte pú-
blico de passageiros.

os dois veículos foram 
autuados e conduzidos ao 
parqueamento da Prefei-
tura de Manaus, na Zona 
Centro-Sul.

“o reforço nas fiscaliza-
ções serve para coibir e 
mostrar para a população 
que a Prefeitura de Manaus 
está atenta às demandas 
do transporte público”, dis-
se Ednaldo Castro, diretor 
de Fiscalização de Trans-
portes do IMMu.

o PAC Tefé, que também aten-
derá moradores de seis municí-
pios próximos: Maraã, Alvarães, 
Fonte Boa, uarini, Juruá e Japurá, 
vai ofertar à população serviços 
de públicos do Departamento 
Estadual de Trânsito do Ama-
zonas (Detran-AM), Junta Co-
mercial do Estado do Amazonas 
(Jucea) e Agência de Fomento 
do Estado do Amazonas (Afe-
am), entre outros. Por meio da 
Secretaria de Justiça, Direitos 
Humanos e Cidadania (Sejusc), 
também será feita a emissão de 
Registro geral (Rg).

o novo restaurante popular 
Prato Cheio a ser inaugurado em 
Tefé faz parte programa social 
que garante refeição ao preço 
simbólico de R$ 1 para pessoas 
em situação de vulnerabilida-
de social. Além do município, já 
foram inaugurados restaurantes 
Prato Cheio em Manacapuru, Au-
tazes e Itacoatiara.

Por meio da Secretaria de Esta-
do de Administração Penitenciá-
ria (Seap), será entregue a nova 
unidade Prisional de Tefé (uPT). 
o espaço foi construído com a 
finalidade de reduzir a superlo-
tação do sistema penitenciário 
da cidade e recebeu um investi-
mento de cerca de R$ 9 milhões, 
oriundos do Ministério da Justiça 
e Segurança Pública (MJSP). A 
estrutura tem 1.879,93 metros 

quadrados com capacidade para 
125 vagas.

Prato Cheio 
Wilson lima destaca que o Es-

tado prioriza o atendimento à 
população vulnerável, como com 
a criação do restaurante popular 
Prato Cheio - que já funciona em 
Manacapuru, Itacoatiara e Auta-
zes e vai alcançar, inicialmente, 
outros 17 municípios. 

o novo restaurante popular 
garante segurança alimentar e 
nutricional e integra a política 
estadual de combate à fome, 
destacou o governador Wilson 
lima. o Prato Cheio é coorde-
nado pela Secretaria de Estado 
da Assistência Social (Seas) e 
Agência Amazonense de Desen-
volvimento Econômico, Social e 
Ambiental (Aadesam).

“Nesse momento nada é mais 
importante do que colocar co-
mida no prato daquelas pes-
soas que mais precisam. Nós 
estamos inaugurando o nosso 
terceiro restaurante popular, o 
nosso Prato Cheio. E vamos se-
guir nesse trabalho social para 
atingir outras famílias que tanto 
precisam nesse momento”, disse 
o governador.

Em Itacoatiara, por exemplo, 
a unidade fornece 400 almoços 
por dia, totalizando a oferta de 
oito mil refeições por mês.
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São Raimundo é rebaixado 
para Série B do Amazonense

Justiça da Suíça pede prisão do presidente                            
do PSG por 28 meses 

Sacramento, Danilo 
e Michel, do Ma-
nauara EC, balança-
ram as redes e re-
baixaram o Tufão 

John Berry/Getty IMaGes

Paulo BIndá/Manauara eC

as autoridades suíças também pediram 35 meses de prisão para Jérôme Valcke

o Manauara tentou empatar no fim do primeiro tempo com Guilherme e david Cruz

o presidente do Paris saint-
-Germain e da companhia beIn 
Media, nasser al-Khelaifi, está 
na mira do Ministério Público 
da suíça. 

o órgão pediu 28 meses de 
prisão efetiva para o mandatário 
sob o contexto do Fifagate.

além dele, as autoridades su-
íças também pediram 35 meses 
de prisão para Jérôme Valcke, 
antigo secretário-geral da Fifa. 

os dois são acusados de um 
“acordo corrupto”, feito às es-
condidas da Fifa, para a beIn Me-
dia ganhar os direitos de trans-
missão das Copas do Mundo de 

2026 e 2030.
o episódio, no entanto, foi qua-

lificado pelos magistrados como 
“suborno”. Valcke e al-Khelaifi 
não podem ser condenados por 
corrupção privada, pois a Fifa 
retirou a queixa sobre o caso 
em janeiro de 2020, após acordo 
com o presidente do PsG.

al-Khelaifi e Valcke defendem 
que o acordo foi o mais vanta-
joso para a entidade máxima do 
futebol, com valorização de 60% 
das receitas em relação às Copas 
de 2018 e 2022. 

a investigação começou em 
2017 e é baseada no superfa-

turamento na negociação dos 
direitos de transmissão. o va-
lor de 440 milhões de euros 
(2,4 bilhões de reais) pagos pela 
emissora à Fifa foram considera-
dos excessivos com relação aos 
mundiais anteriores. 

diferentemente do primeiro 
julgamento, em que os dirigentes 
foram absolvidos, a promotora 
federal Cristina Castellote soli-
citou o cumprimento das prisões 
dos envolvidos. agora, a Justiça 
da suíça faz a acusação de ‘ges-
tão desleal’, que precisa provar 
que o acordo entre al-Khelaifi e 
Valcke prejudicou a Fifa.

decisão

  Bruna oliveira 

o são raimundo está 
rebaixado para a sé-
rie B do amazonense. 
o confronto contra o 

Manauara eC aconteceu nesta 
quarta-feira (9), em jogo válido 
pela última rodada do Barezão 
2022, na arena da amazônia.

ambos os times entraram 
com vontade de definir logo 
no primeiro tempo. enquanto 
lucas evangelista do Manauara 
ganhou livre na área, mas foi 
marcado o impedimento, o são 
raimundo recebeu falta peri-
gosa após ramon tanque ser 
derrubado na lateral da área.

aos 20 minutos do primeiro 
tempo o tufão abriu o placar na 
arena da amazônia com ramon 
tanque, que aproveitou falha 
do goleiro do Manauara. o time 
pegou gosto e estava a fim de 
ampliar o placar. aos 27 minu-
tos, Jussimar tenta de longe, 
mas a defesa pega.

o Manauara tentou empatar 
no fim do primeiro tempo com 
Guilherme e david Cruz, mas a 
bola passa por cima do gol. Com 
nervos à flor da pele, evange-
lista do robô recebeu cartão 
amarelo por reclamação.

Mais gols do Manauara
no segundo tempo, o Ma-

nauara trocou passes no meio 
de campo e conseguiu, aos 5 
minutos, empatar com gol de 
Matheus sacramento, que dri-
blou o goleiro.

o clima esquentou e o joga-
dor do são raimundo, Jussimar, 
levou cartão amarelo e depois, 
aos 14 minutos, david Cruz foi 
expulso após chegar forte em 
sacramento.

Com um jogador a menos, o 
são raimundo sofre o segundo 
gol. danilo virou para o robô aos 

17 minutos do segundo tempo. 
o placar ampliou na arena da 
amazônia, para o robô, com Po-
tiguar. sacramento foi lançado 
pelo goleiro, arrancou e tocou 
para Michel Potiguar, livre den-
tro da área, que chutou rasteiro 
e marcou.

o são raimundo bem que 
tentou, mas o quarto gol do 
Manauara veio aos 40 minutos. 
Michel Potiguar recebe passe 
no meio, arranca livre e cruza 
chutado para fazer o quarto gol 
do time no jogo.

o Manauara escalou Welling-
ton, daniel, Wellyson, Guilher-
me, Vitinho, Kamdem, Filipe, 
higor, evangelista, rafael  
e danilo.

o tufão chegou com Matheus, 
Boca, david, Brandão, Guilher-
me Guimarães, serginho, Fer-
nando Jr, Jussimar, diego Vitor, 
ramon e rossini.

“sou tufão de coração. esta-
rei contigo nas derrotas e nas 
conquistas”, disse o torcedor 
Geli Vargas nas redes sociais 
do clube.

os jogos da última rodada da 
primeira fase do amazonense 
finalizaram com empate entre o 
Manaus e o operário, vitória do 
amazonas FC sobre o Iranduba, 
triunfo do Fast sobre o Cliper, o 
nacional venceu o Penarol e o 
Princesa do solimões goleou o 
JC por 9 a 1. somente nesta ro-
dada, 23 gols foram marcados.
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o Manauara segue para a próxima fase do Campeonato 

Paulo BIndá/Manauara eC
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França quer igualdade de gênero 
em Olimpíadas de 2024 

Palmeiras oferece R$ 110 milhões por Pedro e Fla recusa 

A França é pioneira 
nos Jogos Olímpicos 
e deseja mudanças 
nas próximas edições 

  Agência Brasil

Segundo a embaixado-
ra da França no Brasil, 
Brigitte Collet, a França 
estabeleceu como obje-

tivo político para as próximas 
Olimpíadas a paridade entre 
atletas homens e mulheres.

“Com relação à paridade de ho-
mens e mulheres, não é algo que 
[o país sede dos Jogos Olímpicos] 
pode decidir, mas é algo que 
podemos encorajar, fomentar. 
É o que está fazendo o Comitê 
Olímpico Nacional e Desportivo 
da França com o Comitê Olímpico 
Internacional”, explicou Brigitte 
Collet, durante evento para so-
bre a igualdade de gênero no 
esporte realizado nesta terça-
-feira (8), em Brasília.

De acordo com a embaixa-
dora, a França também quer 
incluir jovens de áreas menos 
favorecidas e mostrar que o 
evento esportivo internacional 
pode ser realizado com menos 
impactos ao meio ambiente.

“A França quer que os Jogos 
Olímpicos sejam exemplo para 
o mundo, em todos os campos. 
Com relação à igualdade, quer 
que isso ocorra entre homens 
e mulheres na participação dos 
atletas, também os paralímpi-
cos. Além disso, deve incluir 
jovens de zonas menos favore-
cidas da França. O país também 
quer que sejam jogos referência 
na proteção do meio ambien-
te, por exemplo, a França está 
construindo muito poucas ins-
talações novas. Aproveitando 
aquilo que já existe, adaptando, 
acrescentando”, afirmou.

REPRODUÇÃO 

 REPRODUÇÃO 

Foi em Paris, em 1900, que as mulheres participaram pela primeira vez de uma Olimpíada

O interesse do Palmeiras está no atacante Rubro Negro 

oferta 

A França é pioneira nos Jogos 
Olímpicos. Foi em Paris, em 
1900, que as mulheres partici-
param pela primeira vez de uma 
Olimpíada. Na ocasião, apenas 
seis atletas participaram do 
evento. Desde então, a pre-
sença feminina tem crescido.

O percentual de mulheres foi de 
apenas 9% nos Jogos de Los Angeles 

de 1932, chegou a 45% nos Jogos 
Olímpicos do Rio de Janeiro, em 2016, 
e atingiu seu maior índice, 48,8%,  
em Tóquio 2020. 

A vivência das mulheres no 
esporte é repleta de desafios, 
avanços e obstáculos. Para a 
esgrimista Amanda Simeão, 
participante dos Jogos Olím-
picos de 2016, a maternidade 

é um dos assuntos mais deli-
cados entre as atletas. Muitas 
adiam o sonho de ser mãe em 
razão da carreira esportiva.

“A gente, dentro do esporte, 
tem que planejar tudo. Cada 
ciclo [olímpico] que passa são 
quatro anos e a cada quatro 
anos, a gente envelhece. Nós, 
mulheres, temos um relógio 

biológico e acho que temos 
que ter um preparo. Dentro 
do esporte, o que me preo-
cupa não apenas a questão 
da idade ou de poder estar 
em uma competição, mas tam-
bém tem a questão financeira 
porque se hoje eu engravidar, 
não vou continuar sendo paga”,  
argumentou.

Após sinalizar interesse no 
atacante Pedro, o Palmeiras 
fez a primeira oferta concreta 
pelo jogador do Flamengo, 
mas o time carioca recusou.

A equipe paulista ofereceu 
dois jogadores e 20 milhões 
de euros (R$ 110 milhões). As 
informações são do GE.

Anteriormente, o Palmei-
ras havia feito uma investida, 
mas não chegaram a formular 
nenhuma proposta, já que 
o Flamengo se antecipou e 
disse que não havia possibi-
lidade de negócio.

O jogador se mantém alheio 
ao caso e entrega o caminhar 
das negociações para seus 
empresários.

Preparação para jogo
O Palmeiras treinou na ma-

nhã desta quarta-feira (9), na 
Academia de Futebol, e deu 
sequência à preparação para 
o confronto com o São Pau-
lo, nesta quinta-feira (10), às 
20h30, no Morumbi, em due-
lo atrasado da quarta rodada 
da primeira fase do Campe-
onato Paulista. A comissão 

portuguesa comandou ativi-
dades técnicas e táticas.

Com duas equipes em cam-
po reduzido, os atletas en-
saiaram situações de jogo, 
construção de jogadas e op-
ções de passe, entre outros 
aspectos. O técnico Abel Fer-
reira participou ativamente e 
passou orientações aos jo-
gadores. Em seguida, os jo-
gadores com maior desgaste 
deixaram o campo mais cedo 
e os demais fizeram uma prá-
tica de finalizações.

O zagueiro Luan, em tra-
tamento de lesão na coxa 
esquerda, fez trabalhos no 
campo e na parte interna do 
centro de excelência junto a 
membros do Núcleo de Saúde 
e Performance, assim como 
os meio-campistas Gabriel 
Menino e Patrick de Paula, 
que se recuperam de entor-
ses no tornozelo direito e 
esquerdo, respectivamente.

O Palmeiras é o único invic-
to e tem a melhor campanha 
da primeira fase do Paulista 
mesmo com dois jogos a me-
nos que os adversários.
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Mostra Intercultural de Moda 
Indígena acontece em Manaus

Três filmes inéditos entram em cartaz no Cine Casarão

Cultura do 
AM realiza 
reuniões 

Divulgação

ainda na programação do Cine Casarão, o público poderá conferir outros filmes  

a Mostra envolve 70 profissionais de diferentes áreas 

o Cine Casarão, localizado 
no Centro de Manaus, recebe 
a partir desta quinta-feira (10) 
três produções inéditas: “Si-
byl”, “Benedetta” e “Nós Duas”.

Com direção de Filippo Me-
neghetti, “Nós Duas” entra em 
cartaz na quinta-feira, a partir 
das 16h30. No filme, Nina e 
Madeleine vivem um roman-
ce secreto por anos. No en-
tanto, um evento inesperado 
vira de ponta cabeça esse re-
lacionamento, levando a filha 
de Madeleine a descobrir, aos 
poucos, a verdade sobre elas. 
o longa será reexibido sábado 
(12), às 20h.

Também na quinta-feira, 
às 18h30, estreia “Sibyl”, de 
Justine Triet. Sibyl é uma psi-

coterapeuta que luta para se 
manter sóbria. Quando ela 
decide interromper os aten-
dimentos com pacientes para 
dedicar-se à escrita, sua nova 
paciente, uma atriz proble-
mática, revela-se uma ten-
tadora fonte de inspiração. a 
produção será reexibida na 
sexta-feira (11), às 15h30.

a última estreia da semana 
ocorre na sexta, às 19h30. “Be-
nedetta”, de Paul verhoeven, 
é uma biografia dramática que 
se passa no Século 17 e uma in-
terpretação solta do livro ‘atos 
imodestos’, de Judith C. Brown.

Benedetta é uma freira ita-
liana que faz parte de um 
convento na Toscana. Desde 
sua infância ela sofre de um 

distúrbio e tem perturbações 
e visões religiosas sobre a vir-
gem Maria, além de clamar 
que consegue se comunicar 
com ela, e visões eróticas com 
Jesus Cristo. o filme será re-
exibido no sábado, às 17h30, 
e no domingo (13), às 18h30.

Continuações
ainda na programação do 

Cine Casarão, o público pode-
rá conferir “a ilha de Bergman” 
(sexta, às 17h30 e sábado, às 
15h30) e “Primavera” (domin-
go, às 16h30).

os ingressos podem ser ad-
quiridos de forma antecipada 
pelo instagram (@casarao-
deideias) ao preço de R$ 14 
(inteira) e R$ 7 (meia).

Cinema 

Conselho  

o Conselho Estadu-
al da Cultura divulgou, 
nesta quarta-feira (9), a 
agenda de reuniões das 
câmaras setoriais do 
mês de março.

as reuniões serão re-
alizadas no Centro Cul-
tural Palácio da Justiça 
(CCPJ), à exceção da câ-
mara setorial do Circo, 
que fará os encontros 
on-line.

Nestas primeiras reu-
niões, a ideia é traçar 
o planejamento e le-
vantar temas que serão 
debatidos ao longo do 
ano, além de validar o 
cronograma de trabalho  
das câmaras.

“Nas reuniões começa 
a construção da base do 
Plano Estadual de Cul-
tura. a partir desse di-
álogo eles começam a 
construção das políti-
cas públicas culturais”, 
adianta Marcos apolo 
Muniz, secretário de Es-
tado de Cultura e Econo-
mia Criativa e presidente  
do Conselho.

as 11 câmaras setoriais 
representam a dança, 
artes visuais e novas 
mídias, cultura popular 
de matriz ibérica, audio-
visual, cultura indígena, 
cultura afrodescenden-
te, folclore e carnaval, 
literatura, música, teatro 
e circo.

o objetivo das câmaras 
é propor políticas públi-
cas e promover o desen-
volvimento da cultura 
num diálogo permanen-
te com os trabalhadores 
do setor.

os encontros são aber-
tos ao público. os conse-
lheiros são responsáveis 
pela mobilização dos 
trabalhadores de cada 
setor na reunião. a lota-
ção máxima do espaço é 
de 40 pessoas.

ampliar a visibilidade da expressão 
do artista amazônida é o objetivo 
da primeira edição da ‘Mostra in-
tercultural de Moda indígena’, que 
acontece nos dias 2, 9 e 23 de abril 
em Manaus.

a mostra acontece no Parque das 
Tribos, localizado na rua Rio Purus, 
Tarumã açu; Salão Rio Solimões, na 
avenida Sete de Setembro, anexo do 
Palácio Rio Negro e Sumaúma Park 
Shopping, na avenida Noel Nutels, 
Cidade Nova.

o evento leva a assinatura da 
Seanny artes Produções em par-
ceria com o Projeto de Extensão 
Contadores de Histórias, da Escola 
Superior de artes e Turismo (Esat) 
e universidade do Estado do ama-
zonas (uEa).

a pioneira proposta surgiu dos 
encontros do projeto de extensão da 
Esat-uEa, denominado ‘Contadores 
de histórias: o teatro de formas ani-
madas na comunidade’ coordenado 
pela professora e artista vanessa 
Benites Bordin.

“Tudo ali se construiu, o convite 
para a produtora Seanny artes co-

nhecer o trabalho dos indígenas no 
Parque das Tribos, culminando na 
elaboração da ideia para aprovação 
em editais públicos de cultura”, afir-
mou vanessa.

a atiz Reby oliveira, produto-
ra executiva da Mostra, explica 
a importância deste evento, iné-
dito no Brasil quanto ao caráter  
100% indígena.

“É o primeiro evento de moda 
indígena no Brasil, e isso nos pe-
gou de surpresa, pois só tem uma 
estilista indígena reconhecida no 
Brasil, a We’e’ena Tikuna. Temos 
populações étnicas gigantescas, 
encaradas como minorias, mas são 
maioria, com diversas línguas, mas 
desconhecidos do contexto em que 
vivemos. o intercultural da nossa 
proposta potencializa a descons-
trução e mostra a particularidade 
que cada etnia tem. Por exemplo, 
no Parque das Tribos existem 36 
etnias e os modelos da Mostra são 
todos de lá”, disse Reby.

moda indígena
a Mostra será palco para a inter-

culturalidade dos povos originários 
com desfiles de moda, produzidos 
e assinados por estilistas/artesãos 
indígenas que vivem na comunidade 
Parque das Tribos, proporcionando 
visibilidade para o grafismo e artes 
integradas em moda destes grupos.

a temática estabelecida para a 
primeira edição é justamente o gra-
fismo indígena com suas tradições, 
ancestralidade e contemporaneida-
de, que se configuram nos trajes 
e traçados dos figurinos, pinturas 
e artesanatos que representam a 
especificidade de cada etnia.

o evento conta com a participação 
de 29 estilistas, sendo dois cole-
tivos e 37 modelos indígenas, das 
etnias Munduruku, Baré, Sateré-
-Mawé, Tikuna, Witoto, Mura, Taria-
no, Kambeba, Carapãna e Kokama, 
entre outros.

a Mostra envolve 70 profissionais 
de diferentes áreas entre equipe de 
produção, apoio, patrocínio, estilis-
tas, modelos, alunos de oficinas e 
público dos desfiles.

a professora doutora vanes-
sa Bordin, também idealizadora 

do evento, participa como apre-
sentadora do evento ao lado de 
Carlos Kokama, revela como se-
rão estes desfiles nos três dias  
de apresentação.

“atrações culturais, performáti-
cas, musicais e os desfiles em si, 
trarão visibilidade e ancestralidade. 
os artistas indígenas e suas criações 
vão surgir na passarela contando 
histórias de seus povos por meio das 
vestimentas, peças, adornos, com-
posições. Será a tradição dialogando 
com a modernidade”, disse Bordin.

Desde fevereiro, acontece aos 
sábados, no Parque das Tribos, a 
oficina de ilustrador de Moda, com 
64 participantes, sob a coordenação 
de Seanny oliveira, também res-
ponsável pela iniciativa do evento 
de moda indígena, que conta com o 
apoio cultural do governo do Estado 
do amazonas, por meio da Secretaria 
de Estado de Cultura e Economia 
Criativa (SEC), através do Concurso 
para Concessão do Prêmio amazo-
nas Cultura em Rede – 2021. apoiam 
também o Sumaúma Park Shopping 
e Parque das Tribos.

2513

Bruna Oliveiraplateia@emtempo.com.br |

Alonso Junior e Diogo Ferreira.

A Mostra será palco para 
a interculturalidade dos 
povos originários com 
desfiles de moda



Manaus, quinta-feira 10 de março de 2022

Rodrigo Pacheco anuncia que não será 
candidato à Presidência da República

Morre homem que recebeu transplante de coração de porco 

O presidente do Se-
nado, Rodrigo Pa-
checo (PSD-MG), 
anunciou que não irá 
se candidatar à Presi-
dência. O anúncio foi 
feito em pronuncia-
mento na tribuna 

O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), anunciou ontem 
(9) que não irá se candi-

datar à Presidência da República. 
O anúncio foi feito por Pacheco 

em um pronunciamento na tri-
buna do Senado. “Os meus com-
promissos como presidente do 
Senado e com o país são urgentes, 
inadiáveis e não permitem qual-
quer espaço para vaidades. Por 
isso, afirmo que é impossível con-
ciliar essa difícil missão com uma 
campanha presidencial”, disse.

Pacheco foi apresentado como 
postulante à chefia do Executi-
vo federal em outubro de 2021, 
logo após se filiar ao PSD. Qua-
tro meses depois, em baixa nas 
pesquisas (as intenções de voto 
não chegavam a 1%), o parla-
mentar por Minas já indicava 
a predisposição em desistir da 
corrida pelo Palácio do Planal-
to, segundo aliados ouvidos pelo 
UOL. Havia o entendimento de 
que Pacheco estaria pouco se 
esforçando para dar luz à pré-
-candidatura.

Nos bastidores, o presidente 
da legenda, Gilberto Kassab, tem 
insistido na ideia de lançar uma 
candidatura própria do PSD à 
Presidência e se movimentado 
para atrair políticos que, em tese, 
teriam mais visibilidade do que o 
senador: casos de Eduardo Leite 
(governador do Rio Grande do Sul 

DivULGaçãO

DivULGaçãO

 Pacheco foi apresentado como possível candidato à presidência em outubro de 2021, mas desistiu do pleito 

David Bennett foi operado em janeiro deste ano na Universidade de Maryland, em Baltimore, EUa

pelo PSDB) e Paulo Hartung (ex-
-governador do Espírito Santo).

Nos bastidores comentava-
-se que Kassab também não 
havia fechado as portas para 
uma possível aliança com o PT, 
de Luiz inácio Lula da Silva. O 
ex-presidente tem cortejado a 
sigla para formar uma ampla 
aliança de centro-esquerda 
ainda no primeiro turno da 
campanha deste ano. Para-
lelamente à pre-candidatura, 
Pacheco já havia manifestado 
a aliados (ainda no início de 
fevereiro) o interesse de reno-
var o mandato bienal à frente 
da Presidência do Senado —o 
próximo pleito ocorrerá em fe-

ESTADOS UNIDOS

O americano David Bennett, de 
57 anos, primeiro homem a receber 
em um transplante um coração de 
porco geneticamente modificado, 
morreu ontem (9). a cirurgia havia 
sido feita em janeiro deste ano, no 
Centro Médico da Universidade de 
Maryland, em Baltimore, nos Es-
tados Unidos.”Era morrer ou fazer 
esse transplante. Eu quero viver. 
Eu sei que é um tiro no escuro, mas 
é minha última opção”, declarou 
Bennett um dia antes da opera-
ção. O paciente passou os meses 
anteriores ao procedimento na 
cama e ligado a uma máquina de 
suporte à vida.

À época, a agência de alimentos 
e Medicamentos (FDa) americana, 
similar à anvisa no Brasil, conce-
deu uma autorização de emergên-
cia para a cirurgia na véspera de 
ano Novo — uma última chance 
para um paciente que não estava 
apto para um transplante con-
vencional.

“Esta foi uma cirurgia revolu-
cionária e nos deixa um passo 
mais perto de resolver a crise de 
escassez de órgãos”, disse Bartley 

Griffith, que transplantou o cora-
ção do porco.

Sobre o órgão
O porco doador pertencia a um 

rebanho que passou por uma téc-
nica de modificação genética. O 
procedimento buscou remover 
um gene que poderia desenca-
dear uma forte resposta imune de 
um ser humano e, assim, causar 
a rejeição do órgão. a modifica-
ção foi realizada pela empresa 
de biotecnologia Revivicor, que 
também forneceu o porco usado 
em um transplante de rim ino-
vador feito em um paciente com 
morte cerebral em Nova York, em 
outubro de 2021.

O órgão doado permaneceu em 
uma máquina de preservação an-
tes da cirurgia, e a equipe tam-
bém usou um novo medicamento, 
um composto experimental, junto 
com outras substâncias conven-
cionais para suprimir o sistema 
imunológico e impedir a rejeição 
do coração. atualmente, as válvu-
las cardíacas de porco já são am-
plamente utilizadas em humanos, 

vereiro de 2023. 

Leia trecho do discurso de Pa-
checo abaixo: 

“... O Brasil passa por uma das 
maiores crises de sua história: 
a pandemia do coronavírus, que 
nos aflige há mais de dois anos, 
tem impactos severos na saúde, 
na economia, na educação e na 
vida das pessoas. O país convive 
tristemente com desemprego, 
fome, e retrocessos em todas as 
áreas. Esse quadro tão delicado, 
foi agravado agora pela invasão 
da Ucrânia pela Rússia [...] Nes-
se cenário, eu, senador Rodrigo 
Pacheco, de Minas Gerais, que 
há pouco mais de um ano por 

força e vontade dos meus colegas, 
me tornei presidente dessa Casa. 
Nesse cenário tenho que dedicar 
toda a minha energia a conduzir 
o Senado nesse ano fundamental 
para a tão desejada reconstrução 
do nosso país. O cargo que me 
foi confiado por vossas Excelên-
cias, meus pares, está acima de 
qualquer interesse pessoal, ou 
de qualquer ambição eleitoral. Os 
meus compromissos como pre-
sidente do Senado e com o país 
são urgentes, inadiáveis e não 
permitem qualquer espaço para 
vaidades. Por isso, afirmo que é 
impossível conciliar essa difícil 
missão com uma campanha pre-
sidencial. vou lutar, dentro e fora 

do Senado, para que as eleições 
gerais deste ano tenham como 
resultado o fortalecimento ins-
titucional e democrático do país. 
E que se faça valer a soberania 
popular através do voto. O voto 
livre, secreto, que é a manifes-
tação mais pura da democracia. 
Qualquer tentativa de retrocesso 
democrático deverá ser rechaça-
da com veemência. Tenho certeza 
que o PSD saberá qual o melhor 
caminho a seguir. Sustentado na 
defesa das instituições, da demo-
cracia, das liberdades, e na ur-
gente promoção na recuperação 
do Brasil. Minha gratidão ao pre-
sidente Gilberto Kassab e meus  
colegas senadores”.

Daniel Landazuriredacao@emtempo.com.br |
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TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO AS MARGENS DO RIO TARUMÃ, 

MURADO, COM 15MIL m²

 PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO NO TARUMÃ, RAMAL DO BAIANO, 

MURADO, COM 20 HECTARES 

PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO NO RAMAL DO ACAJATUBA, DE 

FRENTE PARA O RIO NEGRO, COM 20 HECTARES.

PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

Manaus, quinta-feira 10 de março de 2022

98244 - 0888/ 99529-8130 www.emtempo.com.br

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.  3.785/2012

3PL Brasil  Logística  S.A, torna público que recebeu do IPAAM, a Licença 
de Operação n.° 492/13-05, que autoriza o armazenamento de produtos 
químicos – gás para refrigeração, localizada na Av.  dos Oitis, n° 1607, 
Lote 2  Setor  3PL  Armazenamento, Distrito Industrial, Manaus – AM, 
para Armazenamento de Produtos Químicos, com validade de 04 Anos.

Claro S.A, torna público que recebeu da Secretaria de Meio Ambiente de Lábrea 
a Certidão de Conformidade Ambiental de nº 01/2022, que autoriza a Atividade 
Serviço de Telecomunicação, com a finalidade Torre de telefonia – Estação Radio 
Base. Com validade de 10.01.2023, sito a Rua José Lima nº3338, Bairro: Vila 
Falcão – Lábrea/AM. (AMLEA02)

Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 

SEMMA

Claro S.A, torna público que recebeu da Secretaria de Meio Ambiente de Lábrea 
a Certidão de Conformidade Ambiental de nº 02/2022, que autoriza a Atividade 
Serviço de Telecomunicação, com a finalidade Torre de telefonia – Estação Radio 
Base. Com validade de 10.01.2023, sito a Rua 22 de Outubro nº2044, Bairro: 
Centro – Lábrea/AM. (AMLEA01)

Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 

SEMMA

PABLO ROBERTO DE SOUZA PAES, CPF  258.024.532-49, residente e domiciliado 
na Rua 31 nº 1246 – Conjunto Castelo Branco – Bairro Parque Dez – Manaus / 
AM, torna público que recebeu da Prefeitura Municipal de Novo Airão, a licença 
municipal de conformidade / L.M.C. Nº 012/21, PARA EXTRAÇÃO DE AREIA 
E SEIXO, nas proximidades da comunidade do castanho, no leito do rio negro, 
margem direita, no Município de Novo Airão, Numa área de 5,27 hectares, pelo 
prazo de 365 dias a partir de 08 de julho de 2021.

SEMMA

PABLO ROBERTO DE SOUZA PAES, CPF  258.024.532-49, residente e do-
miciliado na Rua 31 nº 1246 – Conjunto Castelo Branco – Bairro Parque Dez – 
Manaus / AM, torna público que recebeu do Departamento Nacional de Produção 
Mineral - DNPM, o licenciamento Nº 19/2017 - AM, Para extrair a substância 
mineral   AREIA, Numa área de 4,86 hectares, localizada no leito do Rio negro, 
no Município de Novo Airão- Estado do Amazonas, pelo prazo de 05 anos DNPM 
nº 880.050/2015 cód. 730. Coordenadas ( LAT/LONG, DATUM:SIRGAS2000):

SEMMA

A Presidente da Federação Desportiva de Atletismo do Estado do 

Amazonas – FEDAEAM, no uso de suas atribuições e de acordo com o 

que estabelece o artigo 17 e seus parágrafos do estatuto da FEDAEAM em 

vigor, CONVOCA os senhores Presidentes de filiadas ou Representantes 

devidamente credenciados, Atleta Pedro Henrique Nunes Rodrigues e 

Treinadora Margareth Bahia Marques, para participarem da ASSEMBLEIA 

GERAL ORDINÁRIA QUE SERÁ REALIZADA NO DIA 24 DE MARÇO DE 

2022, ÀS 19:00 HORAS, NA SEDE DA FEDAEAM, situada na Av. Pedro 

Teixeira Nº400 D. Pedro I – Vila Olímpica de Manaus.

A Assembleia Geral Ordinária será instalada, EM PRIMEIRA CONVOCAÇÃO 

ÀS 19:00 horas e EM SEGUNDA CONVOCAÇÃO ÀS 19:30 horas, para 

deliberar com qualquer número, a seguinte ORDEM DO DIA:

     a)Apreciação e julgamento das contas relativas ao exercício de 2021.

   b)Apreciação do Calendário Anual de atividades desportivas da    

FEDAEAM para 2022.

Manaus, 04 de Março de 2022

_______________________

Marleide de Farias Leite Borges

Presidente da FEDAEAM

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 

FEDERAÇÃO DESPORTIVA DE ATLETISMO DO ESTADO DO AMAZONAS
FUNDADA EM 25 DE JANEIRO DE 2011 CNPJ: 13.245.767/0001-22

FILIADA À CONFEDERAÇÃO BRASILEIRA DE ATLETISMO

 VENDAS
BAIRRO LAGO AZUL: 
COND. TOTAL VILLE 

VIDA NOVA
APARTAMENTO 

COM 44,42 M², 2 
QUARTOS, ÁREA 

LAZER COMPLETA

VALOR R$120.000,00 
Á VISTA OU 

R$70.000,00 MAIS 

PARCELAS DE 
R$401,92

 ALUGUEL

BAIRRO FLORES: 
COND. JARDIM DE 

FLORES
APARTAMENTO COM 

3 QUARTOS 

VALOR R$1.800,00

FONE/WHATSAPP: 
(92) 98271-5724/ 
(92) 98509-8030
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VENDO AP 

 
BAIRRO: LAGO AZUL 
COND. VERONA PREMIUM 
SALA, COZINHA, LAVABO, 2 
QUARTOS. 
 
 
VALOR A COMBINAR. 
 
 
CONTATO:981291646-
991966038 
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